

**Ein aufstrebendes Unternehmen und ein erfolgreicher Ausbildungsbetrieb**

## **25 Jahre Jacobi Kälte - Klima Fahrzeugkühlung GmbH**

*Im Juni 2006 feierte die Jacobi Kälte - Klima Fahrzeugkühlung GmbH in Mühlheim-Kärlich ihr 25-jähriges Bestehen. Jacobi ist nicht nur ein erfolgreicher Fachbetrieb mit bemerkenswerten Tätigkeitsfeldern, sondern auch ein Unternehmen mit beachtlichen Ausbildungserfolgen. Grund genug, um die Firma und deren Geschichte kurz vorzustellen.*



*Klaus Jacobi (r.), Firmengründer und Geschäftsführer der Jacobi Kälte - Klima Fahrzeugkühlung GmbH, mit seinem Team*

Am 15. Juni 1981 gründete Klaus Jacobi in Koblenz-Metternich seine eigene Firma: „Klaus Jacobi Kälte - Klima - Fahrzeugkühlung“. Eine 25m<sup>2</sup>-Werkstatt befand sich in der Garage, Lager und Büro waren im Keller.

Nachdem 1984 der Bau des neuen Betriebs- und Werkstattgebäudes in Mühlheim-Kärlich aufgenommen wurde, zog Jacobi zum 1. Juli 1985 mit seinen Mitarbeitern in das neue Gebäude ein, das mit ca. 1000m<sup>2</sup> Lager, Werkstatt und Büroräumen und einem 3000m<sup>2</sup> großen Freigelände ideale Arbeitsbedingungen bot. So blieb auch in der Fahrzeugkühlung vom Pkw bis zum

38-Tonnen-Sattelzug kein Problem mehr ungelöst.

Zu Jahresbeginn 1987 wurde das neue Betriebsgelände um eine weitere Werkstatt halle für zwei zusätzliche Lkw-Reparaturplätze und ein Palettenhochregal erweitert.

1990 erfolgte der Bau eines weiteren Betriebs- und Werkstattgebäude und anlässlich der Feierlichkeiten zum 25-jährigen Betriebsjubiläum wurde am 15. und 16. Juli 2006 eine neue Lagerhalle eröffnet; damit stehen nunmehr ca. 6000m<sup>2</sup> für Büros, Lager, Ausstellungs- und Präsentationsräume zur Verfügung.

Bereits Mitte der 90er wurde aus dem Einzelunternehmen „Klaus Jacobi“ die Firma Jacobi Kälte - Klima Fahrzeugkühlung GmbH, die sich in den folgenden Jahren auch als erfolgreicher Ausbildungsbetrieb einen Namen machte: 2005 gewann der Junggeselle Marcel Maus nach erfolgreich absolviert Gesellenprüfung den praktischen Landeswettbewerb im Kälteanlagenbau. Diesen Erfolg krönte Maus zudem mit dem Titel des Vize-Bundessiegers und des Vize-Europameisters; noch in diesem Jahr möchte er seine Meisterprüfung im Kälteanlagenbauer-Handwerk ablegen.

„Ich habe immer einen hohen Anspruch an Arbeitsqualität und an die Zufriedenheit der Kunden. Dies hat sich in jedem Fall ausgezahlt, und wir sind zu einem qualifiziert hochstehenden Betrieb geworden, der überall anerkannt ist“, resümiert der Firmenchef.

Das Unternehmen beschäftigt heute zahlreiche Mitarbeiter, davon drei Meister und zwei Azubis, die den Kunden, zusammen mit Geschäftsführer Klaus Jacobi, kompetent, schnell und zuverlässig zur Seite stehen.

Im Bereich der stationären Kälte- und Klimatechnik betreut die Firma u.a. folgende Bereiche: Catering und Party Service, Einzel- und Großhandel, Gastronomie, Industriebetriebe, Landwirtschaft, Pharmaunternehmen, Supermärkte und natürlich auch private Haushalte. Im Bereich der Transportkühlung und Fahrzeugklimatisierung deckt Jacobi über Beratung, Verkauf, Montage, Reparatur und Kundendienst alle Bereiche ab, egal ob Pkw, 40-Tonnen-Lkw oder Land- und Baumaschine.

Sorgen macht sich Jacobi jedoch, was die weitere Nachwuchsarbeit betrifft: Trotz mehrfacher Stellenanzeigen blieben die von ihm angebotenen zwei Ausbildungsplätze auch in diesem Jahr mangels Bewerbungen leider wieder unbesetzt. Um die im Bereich Kältetechnik ständig wachsende Nachfrage zu bewältigen, würde er auch bereits ausgebildete Kälteanlagenbauer oder Elektriker zur Umschulung einstellen.

M. S.